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见到熊小姐，是在北仑新碶的一处出租房，
她和闺蜜住在一起，小小的一间房，被两张床占
得无处落脚。

“我现在积蓄花光了，大半年来没有工作，现
在靠借住朋友出租房过日子。”熊小姐情绪低落
地说，她的右眼不仅闭不上，而且经常肿痛、发
炎。无奈之下，她找玲珑医美讨说法，要求赔偿或
退款。但被告知要么做鉴定，要么走司法途径。

熊小姐说，自己眼睛一大一小，又是单眼皮，
于是想做个双眼皮手术。去年，一名美容介绍人
带她来到鄞州首南街道天健巷的玲珑医美整形
医院。

这是她第一次去这家医院，当时一名医生看
了她的右眼，表示不好做，手术难度很大。

不料过了几天，介绍人又跟她联系，说换了
一个院长级别的医生，可以做了。这名医生姓彭，
大家都叫他彭院长。

在医院里，一名经理将她拉到一个办公室
里，谈下3万元手术费，安排手术时间。

又过了两三天，介绍人很着急地叫她把钱准
备好，赶紧去做手术，说院长手术很难排。熊小姐
过去后支付了15000元手术费。

毁绿圈建花园现象普遍

上周二，记者来到格兰云天一期、二期小区。
顺着一条岔道弯进去，记者便看到公共绿地被隔
成一个个独立的“私家花园”，留出一条宽约70
厘米，只供两人并肩同行的公共道路。

记者注意到，“私家花园”以业主房屋为边界，
有的用木栅栏，有的用绿植，面积通常在二三十平
方米左右。不过记者也发现，有住在联排别墅边上
的业主很会“动脑筋”，稍微把栅栏往公共道路上
扩一下，“私家花园”增加的面积可不止一点点，种
上绿植挖个鱼塘，搭把遮阳伞摆张桌子，围两三把
椅子，“家门口度假”的感觉立马有了。

有的院子里搭黄瓜架，种上青菜和南瓜，也
有的业主把绿地毁掉铺上木板，或浇筑水泥地
面，多了一块户外活动空间。

记者在这两个小区走一圈，发现毁坏绿地建
“私家花园”和搭建阳光房的情况比较普遍。

业主与物业之间时有矛盾发生

胡女士是格兰云天二期业主，去年5月买了
一套别墅。

“因为是十多年的老房子，外立面很旧很脏，
门口台阶也破损了，花园杂草丛生。”胡女士说，
从去年年底开始，他们进行一场从内到外的家园
改造工程。“和我同时间装修的邻居有好几户。”

粉刷外立面，硬化花园地面，用绿植围成私
家花园……正当胡女士如火如荼进行装修改造
时，物业工作人员上门催告“不得毁绿”。

胡女士知道“毁坏绿地是不允许的”，但让胡
女士“憋屈”的是，眼瞅着她一起装修改造的业主
快完工了，自己却不得不停工。

“隔壁邻居搭建阳光房，物业也去劝阻了，但
人家不是照样把阳光房搭起来了。”胡女士怀疑
自己被“区别对待”了。

“因为这是老小区，毁绿圈花园是历史遗留
问题，也没办根治的，所以小区业主开会对阳光
房的尺寸、颜色，包括花园绿化之类的做了规
定。”胡女士说，物业前来阻止说她水泥硬化的太
多，“那我赶紧把人造草皮铺上去了。”

从物业到城管都说“不允许”

格兰云天小区虽然是叠排、联排别墅高档小
区，是不是就允许业主私自圈建花园呢？

记者采访了宁波中建物业管理有限公司格
兰云天物业执行主任徐璐，并向鄞州城管做了反
馈，得到的回复都是不允许。

徐璐说，他从2018年开始负责这个小区，他
承认格兰云天存在毁绿圈“私家花园”的情况。

“对于过去的历史遗留问题，我们在慢慢跟
进，但2018年我来了以后，我们对毁绿、违建这
些都在管理，也在逐步整改。”徐璐告诉记者，因
为有些房子屋顶漏水跟城管商议后允许搭建阳
光房，“小区业主开会下发文件，对搭建阳光房、
圈建花园做了规定。”

“我们有日常巡逻，接到举报会上门查访，对于违
反规定的先是劝阻，如果劝阻不成就下发限期责令整
改通知书，限期没有整改的，我们会汇报到相关部
门。”徐璐告诉记者，他们之前也对部分业主违章搭
建、毁绿、私自扩大花园面积的情况，做了严肃处理。

徐璐承认，因为装修、圈建花园而造成业主
与业主之间、业主与物业、业主与业委会之间的
矛盾时有发生。“我们也在努力做工作，协调解决
这些问题。”他说。

栅栏一围，这儿就是我的“私家花园”

格兰云天毁绿成风 管理成难事

■《爱美女士投诉鼻子被整歪了》后续

大半年前，熊小姐经人介绍踏进鄞州玲珑医美整形医
院，为了变得更美，她拿出仅有的3万元积蓄，可没想到那是
一场恶梦的开始。

最近，在宁波北仑新碶的一处狭小阴暗的出租房里，熊
小姐向记者讲起了她的“毁容”经历。 □记者 陈善君 文/摄

昨天，记者来到了鄞州区首南街道天健
巷的玲珑医美整形医院。该玲珑医美整形医
院的王姓负责人接待了记者。他表示，熊小姐
的眼睛本来就有问题，眼睑肌无力，特别是右
眼。所以手术属于上睑下垂矫正手术。

他拿出手机给记者看，熊小姐手术前签
定过“术前知情同意书”，“我们在知情同意书
里，加了一条‘手术恢复后不可能两边眼睛完
全一致’。其他问诊记录和病历也有。”

负责人王某还表示，艾米整形也是他们
的医院，因为玲珑医美的手术比较多，场地有
限，所以就安排到艾米整形医院里面去做。

记者问：“为什么第一次来问，被医生告
知肌无力不好做，后来又好做了？”

对于熊小姐要求退款和赔偿，他们表示
不行。医院方给出的三个处理方案是：一、可
以陪熊小姐到其他大医院、包括公立医院去
治疗，如果哪家医院会接收治疗，该玲珑医美
负责的会负责治疗成本；二、熊小姐可以去做
医疗鉴定，凭相关证据，到医疗调解中心调解
或到卫生局反映；三、熊小姐可以走司法途
径，通过诉讼解决问题。

对此问题，本报将进一步关注。

支付完手术费，介绍人告诉她因为第一次
被玲珑医美的医生拒绝过，所以手术换到他们
合作的另一家叫艾米的整形医院里去。

在等了好多个小时后，熊小姐被打了麻药
推进手术室，不过，她发现彭院长还带了一名实
习生模样的助手。

“在手术过程中，医生让助理动刀，可能是刀
碰到了我的眼球，我当时疼得大叫一声，彭医生
这才自己动刀。其间还听到彭医生嘴里念叨着

‘这什么医院，手术刀都不行，还不如我们那’。然
后叫护士去换刀……”

两个小时的手术结束了，彭医生告诉她可
以回家了。

第二天，熊小姐拿掉纱布，眼睛还是肿胀
的，起初以为是没恢复好。结果一个月以后，发
现右眼闭不上，左眼割成三眼皮。

介绍人告诉她需要做第二次修复手术。有
点害怕的熊小姐本来不想做了，但介绍人催促
她年前必须做，否则年后院长手术约不上。

于是两个月后，熊小姐支付剩下的15000
元手术费。

去年12月，第二次手术做完，熊小姐左眼的
三眼皮勉强修好，虽然有时候眨眼还会出现三
道纹，但比之前好多了，可右眼却仍然闭不上。

介绍人叫她放心，说这是暂时性的，恢复需
要一段时间，快的3个月，慢的6个月。

可6个月过去了，右眼仍然不能完全闭合上。
熊小姐感觉问题严重了，于是找玲珑医美

讨说法，但医院一名负责人不承认医生手术有
问题，并表示“你的眼睛只能做到这样了”。

此后，熊小姐多次诉求，玲珑医美相关负责
人总是推脱。

整形医院：鉴定后走司法途径

二次手术后，右眼仍然闭不上

割完双眼皮后，右眼闭不上了

位于鄞州四明中路、万达商圈附近的格兰云天

小区是宁波较早的一批别墅高档住宅。不过，记者近

日接到市民胡女士的反映，称“格兰云天小区的公共

绿地成了部分业主的私家花园，而因圈地毁绿造成

了业主与物业、业委会之间时有矛盾发生。”这到底

是怎么回事？记者上周探访该小区。 □记者 王冬晓

花3万元割双眼皮
一刀下去 右眼闭不上
玲珑医美说：可去鉴定和走司法途径

熊小姐的右眼一直闭不上熊小姐的右眼一直闭不上。。 鄞州玲珑医美整形医院鄞州玲珑医美整形医院。。


